

Zeitschrift: Cahiers d'archéologie romande
Herausgeber: Bibliothèque Historique Vaudoise
Band: 42 (1989)

Artikel: Le vicus gallo-romain de Lousonna-Vidy : le quartier occidental, le sanctuaire indigène : rapport préliminaire sur la campagne de fouilles 1985

Autor: D.P.
Vorwort: Introduction
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-835468>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 08.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

INTRODUCTION

Au cours de l'été 1985, l'Institut d'archéologie et d'histoire ancienne de l'Université de Lausanne a entrepris une troisième et dernière campagne de fouilles archéologiques à la route de Chavannes n° 29¹. Du 1^{er} juillet au 18 octobre 1985, une cinquantaine d'étudiants et d'assistants en archéologie, placés sous la responsabilité du professeur Daniel Paunier et dirigés sur le terrain par J. Bernal, dessinateur et technicien de fouilles de l'Institut, D. Castella (secteur V), L. Flutsch (secteur IV), J.B. Gardiol et F. Rossi (secteur I), ont exploré trois secteurs, représentant au total une surface d'environ 2500 m², que les investigations préliminaires et les campagnes précédentes avaient désignés à l'attention des archéologues (fig. 1)². Le secteur I a livré les vestiges de trois maisons mitoyennes formant la limite occidentale de l'agglomération antique. Un sanctuaire indigène, établi à proximité de la voie tendant vers la colonie de Nyon, a pu être mis en évidence dans le secteur

IV, tandis que la maison orientale du secteur V, déjà partiellement explorée en 1984, a fait l'objet d'un dégagement exhaustif. Au cours des années académiques 1985-1986, 1986-1987 et 1987-1988, plusieurs groupes de travail et équipes de séminaires ont entièrement préparé le présent rapport, fruit de la collaboration active d'un grand nombre d'étudiants et d'assistants, qui ont pu, tout en complétant utilement leur formation, mesurer les difficultés innombrables et les obstacles parfois inattendus séparant la fouille de sa publication³. Sans attendre la restauration de la totalité du matériel ou les résultats définitifs des analyses de laboratoire actuellement en cours, nous avons choisi de présenter aussi rapidement que possible les premières conclusions de notre enquête. Les compléments indispensables et les développements nécessaires trouveront place dans un prochain et dernier volume de synthèse⁴.

D.P.

1) Voir les rapports 1983 et 1984: *Vidy 1983* et *Vidy 1984*. Les recherches ont été financées par le Département des travaux publics; nous remercions tout particulièrement M. Denis Weidmann, archéologue cantonal, qui a bien voulu nous confier ce nouveau mandat et qui a suivi régulièrement le déroulement des travaux. Les frais de terrassement et de machines de chantier ont été pris en charge, comme en 1984, par l'entreprise Steiner S.A., à laquelle nous réitérons nos vifs remerciements. Les objets ont été restaurés par le Musée cantonal d'archéologie et d'histoire, les monnaies confiées au Cabinet des Médailles; que M. Gilbert Kaenel, directeur-conservateur et M^{lle} Anne Geiser, conservateur, soient remerciés de leur amicale collaboration.

Nous remercions également M^{mes} Françoise Bonnet, Véronique Rey-Vodoz et Sarah Schupbach qui ont bien voulu relire les chapitres consacrés respectivement au verre, aux fibules et aux amphores.

2) Des investigations complémentaires ont été entreprises par la section des Monuments Historiques et Archéologie au printemps 1987: elles ont permis de mettre en évidence une douzaine de sépultures à incinération du Bronze Final, confirmant la présence d'une vaste nécropole.

3) La préparation du terrain et la pose des repères topographique a fait l'objet d'un stage de formation en géodésie et mensuration organisé par M. R. Glutz-Maier, ingénieur-topographe à l'Institut des Monuments Historiques de l'EPF Zürich et avec l'aide de M. P. Howald, professeur à l'Institut de Géodésie et Mensuration de l'EPF Lausanne. Une douzaine de responsables ou futurs responsables de chantier, tous étudiants ou assistants en archéologie y ont pris part du 10 au 15 juin 1985.

4) Une exposition présentant le bilan de trois années de fouilles a été organisée au Musée romain de Vidy de l'automne 1986 au printemps 1988 à l'occasion du cinquantenaire du Musée.

SITUATION GENERALE

Fig.1

